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午後３時００分開会 

○教育長 ただいまから、本年第５回足立区教育委員会定例

会を開会いたします。 

  本日の出席委員数は定足数であります。よって会議は成

立いたします。 

  それでは、これより審議に入ります。 

 

―――――――――◇―――――――― 

 

○教育長 初めに、会議録署名員の指名をいたします。 

  本日の会議録署名員に小池委員、小川委員をご指名いた

しますので、よろしくお願いいたします。 

 

―――――――――◇―――――――― 

 

○教育長 それでは日程第１、第４０号議案を議題といたし

ます。 

  庶務係長。 

○庶務係長 日程第１、第４０号議案 足立区生涯学習セン

ター条例の一部を改正する条例の送付について。 

  以上。 

○教育長 第４０号議案について、和泉地域のちから推進部

長から説明をお願いいたします。 

  地域のちから推進部長。 

○地域のちから推進部長 それでは、第４０号議案のご説明

をさせていただきます。１ページ目でございます。足立区

生涯学習センター条例の一部を改正する条例の送付とい

うことで、中身につきましては、駐車場の使用料、その上

限を定める条例でございます。上限は１，７００円という

ことでございます。 

  理由につきましては２ページ、提案理由がございます。

生涯学習センターの駐車場ですが、駐車場の有効活用、そ

れと区民の皆様の負担軽減を図るために上限額を設定す

るというものでございます。 

  以上です。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

○教育長 ありがとうございました。ただいま説明がありま

したので、これより本案の審議に入ります。 

  第４０号議案についてご質問・ご意見がありましたらお

願いいたします。何か質疑はありますか。 

  小池委員。 

○小池委員 ２００円単位で料金がかかっているのに、１，

７００円と奇数になっているが、その理由は。 

○教育長 地域のちから推進部長。 

○地域のちから推進部長 これはもともと３０分で２００

円という設定でございます。それでやっていきますと、１

日８時間であれば、１時間４００円ですから３，２００円

になってしまうのですが、近隣の駐車場を調査いたしまし

て、民業を圧迫しない程度の金額で上限を定めようという

考えでございます。近隣の駐車場を調査した結果、最高で

１，６００円ということだったので、それよりちょっと高

い、１００円高い、そういう設定でさせていただきました。 

○教育長 よろしいですか。民業を圧迫しないように、です

ね。ほかによろしいですか。 

（なし） 

  無いようですので、これより第４０号議案、足立区生涯

学習センター条例の一部を改正する条例の送付について

を採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の方の挙手を求

めます。 

（賛成者挙手） 

  挙手全員であります。よって本案は原案のとおり議決す

ることにいたします。 

  和泉地域のちから推進部長と浅見地域文化課長はこれ

で退席させていただきます。 

 

―――――――――◇―――――――― 

 

  次に、日程第２、第４１号議案を議題といたします。 

  庶務係長。 

○庶務係長 日程第２、第４１号議案 足立区特定教育・保

育施設、特定地域型保育事業等の利用者負担に関する条例

の一部を改正する条例の送付について。 

  以上。 

○教育長 第４１号議案について、鳥山子ども家庭部長から

説明をお願いいたします。 

  子ども家庭部長。 

○子ども家庭部長 資料７ページ、議案説明資料をご覧くだ

さい。 
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  件名・所管部課名は記載のとおりでございます。 

  今回の改正の理由でございますけれども、平成２８年３

月３１日付で国が、子ども・子育て支援法施行令、それか

ら子ども・子育て支援法施行規則の一部を改正したことに

伴いまして、区の条例を改正するものでございます。 

  内容でございますけれども、保育所・幼稚園等を利用す

る多子世帯、それから、ひとり親世帯等で対象となる世帯

に対して利用者負担の軽減を行うというものでございま

す。 

  まず、多子世帯の保育料負担軽減でございますけれども、

対象が年収約３６０万円未満相当の多子世帯で、第２子半

額、第３子以降無償化ということでございます。 

  表をごらんいただきたいと思いますが、幼稚園ですとか、

認定こども園など教育のみを希望する方は１号認定とい

うところになりますけれども、現行ですと小学校３年生以

下、年齢の高いほうから第１子、第２子、第３子というふ

うに数えていくのが１号認定でございます。 

  それから、第２号・第３号認定につきましては、保育園

を利用される方につきましては、小学校に上がる前のお子

さんの一番年齢の高い方から第１子、第２子、第３子とい

うふうに数えておりますけれども、こういった現行の年齢

制限を撤廃するということになっているのがこの内容で

ございます。 

  それから、ひとり親世帯等の保育料負担軽減でございま

すけれども、同じく年収約３６０万円未満相当のひとり親

の世帯ということで、内容につきましては、ひとり親世帯

の保育料、第１子半額、第２子以降を無償化するといった

内容でございます。 

  表をご覧いただきたいと存じますけれども、現行制度に

ついては、第１子は軽減措置なし、第２子が半額、第３子

以降が無償となっているものを、第１子が半額、それ以降

は無償と変える内容でございます。 

  幼稚園につきましては、上記の１・２の内容に基づきま

して、保護者補助金を増額するという形で同様の半額、無

償になるようにいたします。 

  施行年月日でございますけれども、平成２８年４月分の

保育料からさかのぼって適用させていただきたいと考え

ております。 

  ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

○教育長 ただいま説明がありましたので、これより本案の

審議に入ります。 

  第４１号議案についてご質問・ご意見がありましたら、

委員のご発言をお願いいたします。何か質疑はありますか。 

  よろしいですか。 

（なし） 

  無いようですので、これより第４１号議案、足立区特定

教育・保育施設、特定地域型保育事業等の利用者負担に関

する条例の一部を改正する条例の送付についてを採決い

たします。 

  本案は原案どおり決することに賛成の方の挙手を求め

ます。 

（賛成者挙手） 

  挙手全員であります。よって本案は原案のとおり議決す

ることにいたします。 

 

―――――――――◇―――――――― 

 

  次に、日程第３、第４２号議案を議題といたします。 

  庶務係長。 

○庶務係長 日程第３、第４２号議案 足立区家庭的保育事

業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を

改正する条例の送付について。 

  以上。 

○教育長 第４２号議案について、鳥山子ども家庭部長から

説明をお願いいたします。 

  子ども家庭部長。 

○子ども家庭部長 資料１５ページをお開きいただきたい

と思います。件名・所管部課名は記載のとおりでございま

す。 

  今回は、記載の条例につきまして改正するものですが、

理由といたしましては、「建築基準法施行令及び地方自治

法施行令の一部を改正する政令」に基づきまして、「児童

福祉施設の設備及び運営に関する基準及び家庭的保育事

業等の設備及び運営に関する基準の一部を改正する省令」

が公布されました。これを受けまして条例の改正を行うも

のでございます。 

  内容でございますけれども、建築基準法施行令において、

これまで安全性能の維持を前提に建築の基準が見直され
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たところでございます。これを受けまして国のほうで改正

しました保育等の基準にあわせて、区の基準を定める部分

を改正させていただくものでございます。 

  対象となる施設につきましては、小規模保育事業と事業

所内保育事業の施設となってございます。 

  具体的にでございますが、（１）建物の４階以上に保育

室を設置する場合につきましては、必要な特別避難階段を

設置すると定められておりますけれども、この保育室と特

別避難階段との間にある付室について建築仕様を定める

規定が加えられました。 

  それと加えまして、付室と特別避難階段全体で一定の排

煙性能を満たした場合も認めるといった内容の改正が行

われております。これを受けて、こちらの条例の内容も改

正するものでございます。 

  それから（２）といたしまして、建築基準法施行令の条

文の番号等の変更もございましたので、これもあわせて条

例の文言を修正するといった内容でございます。 

  改正年月日につきましては、公布の日からでございます。 

  それから、今後の方針でございますけれども、今回は建

築基準法施行令の内容を受けて、安全性能については改正

前と変わらないということが確認できましたので、改正し

ておりません。そのほか、国のほうでは保育士の配置基準

の緩和などを打ち出しておりますが、区といたしましては

そういったものは採用しないと。以前のままの基準で保育

士等の配置基準等につきましてはやっていくというふう

に考えております。 

  説明は以上でございます。よろしくご審議をお願いいた

します。 

○教育長 ただいま説明がありましたので、これより本案の

審議に入ります。 

  第４２号議案についてご質問・ご意見がありましたら発

言をお願いいたします。何かご質疑はありますか。よろし

いですか。 

（なし） 

  無いようですので、これより第４２号議案、足立区家庭

的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例

の一部を改正する条例の送付についてを採決いたします。 

  本案は原案のとおり議決することに賛成の方の挙手を

求めます。 

（賛成者挙手） 

  挙手全員であります。よって本案は原案のとおり議決す

ることにいたします。 

 

―――――――――◇―――――――― 

 

  次の日程第４、第４３号議案、日程第５、第４４号議案

ですが、この２案は足立区教育委員会会議規則第１４条第

１項のただし書きによる人事に関する件でありますので、

非公開の会議としたいと思います。 

  お諮りいたします。第４３号議案、第４４号議案につき

まして、非公開とすることに賛成の方の挙手をお願いいた

します。 

（賛成者挙手） 

  挙手全員であります。よって、この２案につきましては

非公開とさせていただきます。 

  傍聴人の方は大変申しわけございませんけれども、議場

より退席をお願いいたします。しばらくお願いいたします。 

 

（傍聴者 退室） 

―――――――――◇―――――――― 

 

○教育長 これからご審議いただきます第４３号議案、第４

４号議案に関する別添資料につきましては、委員会終了後、

回収させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

  それでは、初めに、日程第４、第４３号議案を議題とい

たします。 

  庶務係長。 

○庶務係長 日程第４、第４３号議案 足立区校外施設指定

管理者評価委員会委員の委嘱及び任命について。 

  以上。 

○教育長 第４３号議案について、宮本学校教育部長から説

明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○学校教育部長 別冊資料の３ページをごらん願います。第

４３号議案についてご説明をさせていただきます。 

  件名・所管部課名は記載のとおりでございます。 

  校外施設である鋸南自然の家と日光林間学園を運営す

る指定管理者の業務を評価するため、評価委員会委員を選
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任する必要がございます。評価委員会の構成は、専門的知

識を有する者２人以内、足立区立学校長２人以内、足立区

職員２人以内としております。それぞれの候補者の選任方

法は資料の１、選任を予定している委員は資料の２に記載

のとおりでございます。委嘱は平成２８年７月１日を予定

してございます。 

  説明は以上でございます。 

○教育長 ただいま説明がありましたので、これより本案の

審議に入ります。 

  第４３号議案についてご質問・ご意見がありましたら発

言をお願いいたします。何か質疑はありますか。よろしい

ですか。 

（なし） 

  無いようですので、これより第４３号議案、足立区立校

外施設指定管理者評価委員会委員の委嘱及び任命につい

てを採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の方の挙手を求

めます。 

（賛成者挙手） 

  挙手全員であります。よって本案は原案のとおり議決す

ることにいたします。 

 

―――――――――◇―――――――― 

 

  次に日程第５、第４４号議案を議題といたします。 

  庶務係長。 

○庶務係長 日程第５、第４４号議案 足立区子ども施設指

定管理者選定等審査会委員の委嘱及び任命について。 

  以上。 

○教育長 第４４号議案について、鳥山子ども家庭部長から

説明をお願いいたします。 

  子ども家庭部長。 

○子ども家庭部長 資料６ページをご覧いただきたいと存

じます。 

  理由でございますけれども、子ども施設に係る指定管理

者等の候補者の選定審査及び指定管理者が行います管理

の業務の評価を行うために委員会、審査会委員の委嘱及び

任命するものでございます。 

  委嘱される方、任命者につきましては記載のとおりの９

名の方々でございます。 

  今後の予定でございますけれども、区立保育園の民営化

に伴います運営事業者の候補者選定は、民営化が４園、指

定管理が第１回目の更新を迎えておりますが、これが１園

という形になってございます。それから、民設民営認可保

育所の運営事業者の候補者選定ということで７カ所を予

定してございます。 

  ７ページでございますが、認証保育所の運営事業者の候

補者選定でございます。これにつきまして１カ所、小規模

保育事業の運営事業者の候補者選定２カ所程度というこ

とで、現在、考えております。 

  委嘱年月日につきましては記載のとおりでございます。 

  よろしくご審議のほど、お願いします。 

○教育長 ただいま説明がありましたので、これより本案の

審議に入ります。 

  第４４号議案についてご質問・ご意見がありましたらご

発言をお願いいたします。何か質疑はありますか。よろし

いですか。 

（なし） 

  無いようですので、これより第４４号議案、足立区子ど

も施設指定管理者選定等審査会委員の委嘱及び任命につ

いてを採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の方の挙手を求

めます。 

（賛成者挙手） 

  挙手全員であります。よって本案は原案のとおり議決す

ることにいたします。 

 

  それでは、非公開の審議が終了いたしましたので、傍聴

人の方にお戻りいただくようお伝えください。 

 

―――――――――◇―――――――― 

（傍聴者入室） 

 

○教育長 それでは、会議を続けさせていただきます。 

  次に日程第６、第４５号議案を議題といたします。 

  庶務係長。 

○庶務係長 日程第６、第４５号議案 足立区教育委員会教

育長の事業及び事務従事について。 
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  以上。 

○教育長 第４５号議案について、宮本学校教育部長から説

明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○学校教育部長 お手元資料の２３ページをご覧願います。

第４５号議案について説明をさせていただきます。 

  件名・所管部課名は記載のとおりでございます。 

  教育長に対しまして４件の講師依頼がございました。こ

の講師依頼に応じるに当たりましては、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１１条第７項に基づき、教育委

員会の許可を受ける必要がございます。講師依頼の内容は

２の従事内容等に記載のとおりでございます。従事日が勤

務日に当たる場合は年次休暇を取得して対応する予定で

ございます。 

  説明は以上でございます。 

○教育長 ただいま説明がありましたので、これより本案の

審議に入ります。 

  第４５号議案についてご意見・ご質問がありましたら発

言をお願いいたします。何か質疑はありますか。よろしい

ですか。 

（なし） 

  無いようですので、これより第４５号議案、足立区教育

委員会教育長の事業及び事務従事についてを採決いたし

ます。 

  本案は原案のとおり許可することに賛成の方の挙手を

求めます。 

（賛成者挙手） 

  挙手全員であります。よって本案は原案のとおり議決す

ることにいたします。 

 

       ―――――――――◇―――――――― 

 

  続いて、日程第７、教育長報告を議題といたします。今

回は担当からの報告事項に代えさせていただきます。 

①について渡邉学務課長、お願いします。 

  学務課長。 

○学務課長 それでは、２４ページをご覧ください。件名・

所管部課名は記載のとおりでございます。 

  こちらは、今年度は２８年度の育英資金の募集につきま

しての内容をご報告するものでございます。 

  今年度の緊急募集ということで、高校・大学あわせて２

２名の方を募集いたします。また、通常募集といたしまし

ては、春期それから秋期がございますけれども、それぞれ

合計ですけれども、５６名ずつ募集をするものでございま

す。 

  また、３番でございますけれども、こちらは今年度から

初めて実施いたします償還免除型の育英資金でございま

すけれども、こちらにつきましては③にございますけれど

も、高校・大学各１０名、春期募集は５名、秋期は５名と

いうような内容で募集するものでございます。 

  募集につきましては、「今後の方針」のところにござい

ますけれども、あだち広報、区のホームページ等で募集を

するほか、中学生につきましては、各学校を通じましてご

本人に募集の申し込み用紙をお送りする予定でございま

す。高校につきましては、高校に送りまして、全員分では

ありませんけれどもご希望する方は学校を通じて応募し

ていただくというような内容でございます。 

  私からは以上でございます。 

○教育長 本件につきまして、委員からご意見・ご質問があ

りましたらご発言をお願いいたします。何か質疑あります

か。 

  葉養委員。 

○葉養委員 すばらしいプログラムと思うのですが、３②の

応募資格のところで入学予定と書いてあるところは、大学

の場合に受験に失敗した場合はどういう扱いになるので

すか。 

○教育長 学務課長。 

○学務課長 実際には、応募はしていただきますけれども、

入学の証書で確認をするようになりますので、その場合に

は貸付はなしということになります。 

○教育長 よろしいですか。ほかはいかがですか。 

（なし） 

  無いようですので、報告事項を終了させていただきます。 

  それでは、以上をもちまして、本年第５回足立区教育委

員会定例会を閉会いたします。 

  お疲れさまでした。ありがとうございました。 

午後３時２０分閉会 
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